



# El drama de Tuluá

Ningún logro será duradero si la intervención no incluye un grueso componente social.



Compartir



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



EDITORIAL

23 de junio 2021, 09:00 P. M.



Seguir Editorial



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

## E

l aterrador episodio de la muerte, decapitado, de Santiago Ochoa, de 22 años, al que se sumó el hallazgo, el martes, del cadáver de otro joven, Hernán David Ramírez, cuyo cuerpo fue hallado flotando en el río Tuluá, ha abierto el interrogante sobre qué está ocurriendo en este municipio vallecaucano. El mismo que en días pasados fue escenario tanto de protestas en el marco del paro como de hechos vandálicos, el más grave de todos la quema de su palacio de justicia.

## MÁS EDITORIALES

JUNIO 23 DE 2021

### Todos para el mismo lado

Los mensajes de las autoridades por filtros de discusiones técnicas mínimo.

JUNIO 22 DE 2021

### La hora de la verdad

Encuentro entre víctimas y vic oportunidad para que los exF compromiso.

VER M

## Temas relacionados

EDITORIAL 09:00 P. M.

**Todos para el mismo lado**

EDITORIAL JUN 22

**La hora de la verdad**

EDITO

Lo dicho por su personero, Pedro Antonio Ordóñez, a RCN Radio da una idea clara y obliga a encender las alarmas. Ordóñez dibujó un panorama alarmante de confluencia de varios actores violentos, en un contexto con un sector importante de la población con necesidades básicas insatisfechas. Advirtió que estas dos muertes no fueron episodios aislados y recordó casos de líderes sociales asesinados, uno de ellos cuyo cadáver permaneció varios días al sol ante la imposibilidad de las autoridades de ingresar a la zona.

Grupos paramilitares, disidencias de las Farc con presencia urbana y también rural, narcotráfico han confluído en este municipio del centro del Valle del Cauca, y sus disputas tienen agobiados a sus habitantes. La Defensoría del Pueblo ya ha emitido dos alertas tempranas que no tuvieron el eco que debían tener. Y como siempre ocurre, son los más vulnerables quienes sienten todo el rigor de un cuadro tan complejo como este.

Son víctimas de varias maneras. Por la vía del severo y sangriento control social que intentan ejercer los ilegales –para lo cual recurren, sin dudar, a prácticas macabras con el fin de amedrentar– y porque en una situación de extremas necesidades y muy pocas o ninguna perspectiva de futuro para sus hijos, estos quedan expuestos al reclutamiento de las bandas.

Urge que las autoridades actúen, a sabiendas de que ningún logro será duradero si la intervención no incluye un grueso componente social.

EDITORIAL

## Otros opinan

En Esteban Constaín

### El desgaste del establecimiento

Se desgastó, sobre todo, porque se corrompió y clientelizó, y perdió la confianza de la gente.



Thierry Ways

En



... por hacernos o creo que no literario que ese.



Claudia Palacios

### Se necesitan cuidadores

Con más hombres orgullosamente cuidadores competentes, el oficio de cuidar será más apreciado.



### Mujeres para hacer historia

El secuestro en Nicaragua deja atrás la idea de que unas elecciones creíbles pueden darse en el país



Sergio Ramírez



Ger

Una ha d el ríe de si

## Descubre noticias para ti



INVESTIGACIÓN  
JUN 23 DE 2021

Aplazan audiencia de preclusión de investigación contra Álvaro Uribe



JEP COLOMBIA  
JUN 23 DE 2021

Las víctimas de las antiguas Farc que murieron en cautiverio



JEP COLOMBIA  
JUN 23 DE 2021

Momentos emotivos del encuentro entre víctimas de secuestro y ex-Farc



JEP COLOMBIA  
JUN 23 DE 2021

Exjefes paramilitares denuncian amenazas y piden medidas de protección

## Empodera tu conocimiento

ECOPETROL 07:57 A. M.

Exclusividad con Ecopetrol para vender 51,4 % de ISA irá hasta agosto



ELN 05:03 A. M.

Por 'motivos de salud', alias Gabino, jefe máximo del Eln, renuncia



INGRID BETANCOURT 12:05 A. M.

Secuestro: los puntos clave de cita entre Ingrid Betancourt y ex-Farc



DANE 10

PREN



en nive

## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES

VALLEDUPAR 08:10 A. M.

Valledupar tendrá Centro de Protección y Bienestar Animal



CALI 08:03 A. M.

¿Agentes de tránsito en Cali deben pedir 'permiso' para trabajar?



**Vandalizan sede de Servientrega y cajero de Servibanca en Bucaramanga**



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO**



## RECOMENDADOS



VIDA

**Especies: una nueva expedición por Colombia**



DATOS

**Venezuela a la Fuga: análisis de la crisis migratoria**



CIENCIA

**Seis mentiras que se creen ciertas sobre el cambio climático**

